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下班后缓解压力的

七个小方法 

上了一天的班，

当你拖着疲惫的身

子回到家中，可利用

有限的时间做有效

的放松，每天只要利

用短短的时间，就能

提高隔天上班的工

作效率呢！ 

（1）泡个热水澡，

水温约在 37℃～

39℃左右，可有效

地放松绷紧的肌肉

与神经。 

（2）换上宽松的衣

物，以棉质为主的家

居服。女性也请脱掉

内衣，建议穿上深色

的家居服。 

（3）室内灯光以黄

色为主。 

（4）晚餐时以清淡

食物为主。 

（5）餐后可来点不

含酒精、不含咖啡因

等刺激性物质的软

性饮料。 

（6）睡前将腿抬

高，或是在脚下垫个

枕头。这样能有效缓

解因为长时间的站

立或坐姿所造成的

下肢血液循环不良

的肿胀。 

（7）睡前可以听一

些古典音乐或是轻

音乐。 

 

 

 

 

第  八十三  期   二O一五年三月五日 

青浦区建筑建材业管理所          青浦区建设工程安全质量监督站 
青浦区建设工程招标投标管理中心  青浦区建筑建材业受理服务中心 
青浦区建设工程设计文件审查管理中心   

  

 

2 月 13 日，在羊年春节来临之际，为了让退休职

工能过上欢乐、祥和的春节，建管所领导班子成员上门

探望了 8 位退休职工，为他们送上美好的祝福，献上真 

诚的问候。每到一

家，领导都会热情

地与老同志交谈，

详细询问老同志的

身体状况和生活情

况，并送上慰问品，

为他们送上单位的

关怀和温暖。 

领导班子还详细介绍了目前青浦区建筑建材业管

理所的发展规模、状况、前景以及所取得的成绩，并感

谢老同志一直以来对建管所发展的大力支持和关心，受

到慰问的退休干部职工对领导的关心和照顾表示由衷

的感谢，对我所过去取得的成绩表示祝贺。他们表示这

些年来有所领导的关心和支持，有同志们的关怀和帮 

助，让他们感到十分的温

暖。在今后的生活中，他

们会更加热爱建管所这

个集体，为建管所的发展

荐言献策，相信未来在所

领导的正确领导下，我们

建管所的明天一定会越

来越好。    （滕飞/文） 

 

1 月 13 日，王训国副区长带队赴诸光路地块

公租房项目、徐泾镇蟠中南侧地块项目、丽都汇-

嘉登花园、民惠佳苑三期动迁基地项目、复旦附中

初中部、高中部、盈港路二期（城区段桥梁改建工

程）、新城一站大型社区 44A-06A 地块等七个建

筑工地，开展了建设工程安全生产大检查工作，区

建设交通委侯小天主任、区府办林峰副主任等相关

人员参加。 

王训国副区长带队深入 7 个工地的施工作业 

现场，全

面巡视了

建筑工地

安 全 生

产、消防

工作、文

明施工等

现场实际 

状况，并在工地现场听取了相关工程开展的安全隐 

患排查和整治

工作情况，肯定

了中建八局施

工的徐泾镇蟠

中南侧地块项

目等部分工地，

在施工现场管 

理、建筑工人安全体验区、在线视频信息化管理中

好的做法。同时也当场指出部分工地现场存在的安

全生产隐患和不足之处。王训国副区长要求参建各

方责任主体吸取外滩拥挤踩踏等重大安全事件教

训，把建筑工人的生命安全放在第一位，健全企业

管理机制，落实责任，突出源头管控，推进现场各

项管理工作，全面做好建筑工地安全工作，同时协

调做好春节民工工资保障和安全返乡等相关工作，

进一步维护好建筑工人权益。 

区建管所将跟踪督查此次安全生产检查中发

现问题的整改落实情况，结合我区目（下转第四版） 

 

   

微信号：青浦建管 

峰等领导带领区建交委、安

监、消防、食药监、质监局等

部门负责人和工作人员，来到

位于赵巷镇的青浦区新城一

站大型社区 62A-02A 地块项

目工地，开展安全生产巡视、

检查工作。该项目的建设单位

是上海禾启房地产开发有限

公司，施工单位是江苏中南建

筑产业集团有限责任公司，该

项目是我区第一个装配率达 

45%的绿色建筑，赵书记仔细

询问了装配式建筑的相关施

工工艺要求，并要求参建各方

责任主体认真落实全国安全

生产电视电话会议和上海市

加强安全工作会议的精神，吸

取外滩拥挤踩踏等重大安全

事件教训，把建筑工人的生命

安全放在第一位，全面做好建

筑工地安全工作，确保各项安

全防范措施落到实处。 

2015 年 1 月 9 日下午，青浦区区委赵

惠琴书记、副区长王训国、区政协副主席顾 

（上接第一版）前正在全面开展的建设工程安全

生产大检查工作，严格督促相关工地的参建各方

落实责任、确保建筑工地各项安全隐患排查和整

治工作落到实处，促进我区建筑业健康有序发

展。                         （夏全兴/文） 

2 月 13 日，在新春

佳节即将来临之际，建

管所党支部组织了全所

27 名在职党员赴双祥

村开展了春节前慰问帮

扶活动。帮扶活动在村

支书等人的陪同下兵分

两路同时进行。 

     本次帮扶家庭有 9

户，党员为每户送上了

900 元慰问金和牛奶、

水果等慰问品，并为他

们送上新春祝福，鼓励 

定会克服困难，尽量不

给组织添麻烦。 

今年，我所党员为

贫 困 人 员 捐 款 共 计

8100 元，慰问品 2682

元，扶贫总计 10782

元； 在我所和双祥村结

对 9 年半时间内累计共

捐助 26 万余元，我所

党员同志一直延续着这

份爱，切实关心关爱社

会弱势群体，把温暖送

进人们的心窝。（滕飞） 

他们战胜困难和疾病。一位已经年过七旬的困难老人，在领

到慰问金和慰问品时感动得热泪盈眶，连声说道：感谢建管

所党支部的深情关爱，感谢建管所党员的无私相助，他们一 

2 月 16 日下午，建管所部分党员在所副书

记金晶、委员张文的带领下，来到共建单位青

浦消防队城北支队，慰问消防官兵。我们受到

了消防支队指导员和官兵们的热烈欢迎，彼此

座谈了双拥工作的开展情况。建管所为消防官

兵们送去了慰问品，感谢消防官兵一直以来对

我所工作的支持。 

随后，消防队的领导带领我们参观了平时训

练、工作的场所，与我们分享了消防工作的历

程。通过参观和交流，让我们进一步加深了对

消防兵工作 

和生活的了

解，切实感受

到消防官兵

工作的艰辛，

更体会到了

消防工作的

重大责任。 
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中医养生方法 

子 时 （ 夜 里

11 点~次日凌晨 1

点）养胆经：很多

人晚上吃完饭以

后，八九点钟就昏

昏欲睡，但一到

11 点就清醒了，

这是因为阳气开

始生发，所以最好

在 11 点前睡觉，

这样才能慢慢地

把这点生机给养

起来，人的睡眠与

人的寿命有很大

关系，睡觉就是在

养阳气。 

  丑时（凌晨 1

点~3 点）养肝经：

这个时辰一定要

有好的睡眠，否则

肝就养不起来。不

睡觉、应酬喝酒会

加重肝脏疏泄毒

素，影响养肝血。 

  寅时（凌晨 3

点~5 点）养肺经：

人睡得最死的时

候应该是 3 点到 5

点，这个时候恰恰

是人体气血由静

转动的过程，它是

通过深度睡眠来

完成的。有心脏病

的人一定要晚点

起床，而且动作要

缓慢，也不主张早

上锻炼。 

  卯时（早晨 5

点~7 点）养大肠

经：这是人体正常

排便的时候，可把

垃圾毒素排出来。

排便不畅，应该憋

一口气，而不是攥

拳。   

 

重点督促检查对象，开展了针对性

的检查，及时消除了部分欠薪隐

患。同时积极协调各种工资纠纷，

自 1 月 1 日至 2 月 15 日我所接待

并处理从各种渠道求助到本所的

农民工投诉共 91 起，涉及人数

2094 人，涉及金额 7392 万元，

除了 1 起涉及 3000 万元工资的信

访尚未处理外，其他基本都在 2 月

17 日之前处理完毕。 

从上述的欠薪纠纷的处理过

程中得知，今年的欠薪纠纷主要集

中在以下几个方面： 

1、建设单位资金存在问题未到

位，未按合同约定支付工程款，导

致总包单位资金无法及时周转引

发民工工资拖欠纠纷。 

2、总包单位未将民工工资直接

发放到民工个人，而将工资款直接 

为了深入贯彻全国妇女十一大、市第十四次

妇代会精神，充分发挥优秀女性典型的示范引领

作用，激励广大职业女性在青浦改革创新、转型

升级的关键突破期作出更大的贡献，青浦妇联决

定，围绕“巾帼建新功、共筑中国梦”活动主题，

开展了 2013-2014 年度青浦区三八红旗手（集

体）的评选活动。为此，我所业务受理科根据自

身特色，积极响应号召，加入了争创区三八红旗

集体的队伍中。 

三八红旗集体不仅是职业女性的一面旗帜，

更是创建单位的形象品牌。在各方领导的指导下

和科室全体成员的通力努力下，我们获得三八红

旗集体的荣誉称号。 

在今后的工作中我们要继 

续发扬妇女特色，团结一

致，完成好区委、区政府

的各项工作，加强团队精

神，彰显女性风采。 

 

   

  

   

为了切实贯彻落实市建管委

和市人保局《关于开展 2015 年春

节前本事建筑行业农民工工资清

欠专项行动的通知》精神，进一步

保障建筑行业农民工的合法权益，

自 2015 年 1 月 1 日-2 月 15 日，

青浦区建筑建材业管理所联合区

人保局开展了为期一个半月的农

民工工资清欠专项行动。 

 

 

 

 

 

 

 

 

通过前期企业自查进行分类

梳理后我所将部分建筑工程作为 

给“包工头”，包工头逃逸或将工

资款挪作他用造成民工工资纠纷。 

3、建设单位按照合同约定支

付了工程款，但总包单位未妥善安

排资金优先解决民工工资或管理

不善导致的工资纠纷。 

总之，上述原因导致在今年春

节期间由于民工工资纠纷引发了

一些群访闹访事件，我所将在今后

的管理中加强监督，提前采取预防

措施，未雨绸缪，争取在新的一年

里减少纠纷，减轻社会影响，维护

一方稳定。           （王新/文） 

为进一步规范本区新型墙体材料的生产管理

和质量控制，保证新型墙体材料质量，促进新型

墙体材料市场的有序健康发展，1 月 7 日下午，

区建筑建材业管理所召开了青浦区新型墙体材料

认定企业 2014 年第四季度工作会议，区内 9 家

通过认定的新型墙体材料生产企业负责人和实验

室负责人参加会议。 

会议由市场管理科科长王敏主持，王科长首

先对《普通混凝土小型砌块》（GB8239-2014）

进行了宣传和解读，同时传达了《关于进一步加

强新型墙体材料认定生产企业管理基础工作的通

知》（沪建市管[2014]128 号）文件精神，要求企

业根据实际情况加强管理基础工作。 

市场管理科副科长付雷通报了前阶段开展的

新型墙体材料专项抽检情况，通过对全区 7 家新

型墙体材料认定企业及 9 个在建项目的抽查，发

现存在施工现场使用的新型墙体材料标识不全、 

资料不够规范等问题，要求各企业进一步加强管

理，保证新型墙体材料质量。 

会议上还通报了全年度统计工作情况，同时

部署了下阶段工作安排。各企业纷纷对区建管所

作为我区新型墙材管理部门开展的工作表示感

谢，认为区建管所在加强管理的同时，更注重对

企业的各项服务，对促进新型墙体材料产业发展

和企业规范有着重要作用。        （顾慧/文） 

 

近日，根据《关于本市进一步推进装配式建筑发

展的若干意见》、《关于推进本市推进本市装配式建筑

发展的实施意见》等新文件的要求，我区受理中心开

展了一次业务学习会。 

根 据 装 配 式 建

筑相关文件精神，我

们分别在报建、施工

许可及施工验收阶

段对绿色建筑及装

配式建筑落实比例、 

建筑面积、单位预制装配率等做出节点的要求。 

此次学习对审批窗口加强自强自身建设、贯彻落

实文件要求，进一步强化行政审批制度改革的基础工

作，提供优质审批服务，实现依法、规范、高效审批

具有指导意义。                       （杨晶/文） 

1 月 26 日，青浦区建设工程设计文件

审查中心收到圆通速递有限公司送来“服务

周到、务实高效”的锦旗。 

该项目新建厂房在审批手续办理过程

中，我们设计文件审查中心提供了热情指导

和高效服务，尤其在设计文件征询环节，主

动召集各相关管理部门对该项目召开了总

体设计评审会，体现了专业指导、快办快批

的审批方式。 

此举得到该项目建设单位认可和好评，

同时反映了青浦区设计文件审查工作积极

落实审改制度的成效，也充分凸现了“换位

思考、服务在先”的服务宗旨，为每一位服

务相对人提供专业、高效的服务，全面提升

审查服务能效跨出重要一步。 

 

为进一步规范本市建设工程设计文件审查工作，提高

行政审批效率，市审查中心于 2015 年 1 月 20 日召开了

全市建设工程设计 

文 件 审 查 工 作 例

会。会上，青浦区

建设工程设计文件

审查中心在全市建

设工程设计文件审

查管理工作专项检

查中为通报表扬单 

位，同时，设计文件审查科科长王仁林同志就青浦区审查

工作作了经验交流发言，并从五个方面进行了阐述：1.建

立基本完善的管理制度，提高责任意识；2.树立主动服务、

跨前服务的意识，增强协调能力；3.加强业务学习，提高

审查人员综合业务能力；4.审批流程再造，设立台帐式管

理模式；5.加大了对施工图设计文件技术抽查，提高审图

质量。 

展望 2015 年，强调进一步做好“质量月”活动、“岗

位练兵”比武及数字化审图项目备案等工作，为进一步提

高设计文件审查效率做好技术保障。      （王仁林/文） 


